

Majorité départementale

L'union fait l'Essonne

Le Département vous accompagne tout au long de la vie

En Essonne, nous agissons pour un territoire plus inclusif où chacun trouve sa place. Soucieux de votre bien-être, nous multiplions les actions et renforçons des dispositifs innovants s'adressant à toutes les générations.

Aujourd'hui, le Département se donne pour ambition de **développer la Protection maternelle et infantile de demain** pour accompagner toujours mieux les 1 000 premiers jours de l'enfant et la parentalité. Nous apportons un soutien réel à tous les jeunes parents afin de leur permettre de s'épanouir et de travailler dans les meilleures conditions. **La petite enfance et l'enfance sont au cœur de nos priorités**, en poursuivant les travaux de restructurations des établissements et en améliorant leur capacité d'accueil.

Le Département vous accompagne tout au long de votre vie, de votre parcours de santé. En effet, la santé n'est pas seulement la première préoccupation des habitants, c'est aussi un axe prioritaire de notre majorité qui s'est dotée d'un schéma départemental en 2019.

Parmi nos ambitions, 2 priorités : lutter contre la désertification médicale et promouvoir une offre de santé accessible à tous, sur tout le territoire. Nous avons ainsi apporté notre soutien à **38 professionnels de santé, dont 19 médecins généralistes, sept internes** (via une bourse d'études) et **17 structures d'exercice collectif** (maisons de santé, cabinets de groupe). De surcroît, afin de renforcer l'attractivité du département, notre collectivité a participé à l'acquisition d'un robot chirurgical au bénéfice du Centre Hospitalier Sud Francilien (CHSF), à hauteur de 300 000 €.

L'union fait l'Essonne

01 77 58 12 65

groupe-ufe@cd-essonne.fr

Jérôme BÉRENGER, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Samia CARTIER, Marie-Claire CHAMBARET, Pascal CHATAGNON, Cendrine CHAUMONT, Martine CINOSI GIRARD, Olivier CLODONG, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAI, Sandrine GELOT, Patrick IMBERT, Yann PÉTEL, Sophie RIGAUULT, Martine SUREAU, Alexis TEILLET, Alexandre TOUZET, Brigitte VERMILLET.

Avec son nouveau schéma de santé présenté au printemps 2024, le Département continuera d'agir pour renforcer l'attractivité médicale du territoire, vous faciliter l'accès aux soins, soutenir l'implantation des professionnels de santé, ou encore développer le sport-santé et promouvoir une alimentation saine et locale. **La priorité sera donnée aussi à la santé mentale et à la santé sexuelle.**

En parallèle, le Département entend poursuivre le développement d'une offre d'accueil et d'hébergement diversifiée et adaptée aux besoins de tous les Essonnais.

Cette ambition se décline naturellement pour nos personnes âgées. Comme 80% des Français, nos seniors souhaitent vieillir chez eux le plus longtemps possible. Notre majorité a développé la gratuité de la téléassistance à domicile, créé 460 places en Établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes et engagé l'adaptation des logements au grand âge. L'effort en matière d'ouverture de places va être poursuivi dans les années à venir, avec la création de 105 places en EHPAD et plus de 500 places pour accueillir les personnes en situation de handicap. Nous investissons également massivement pour diversifier l'offres d'hébergement adaptés en proposant à nos seniors des solutions attractives, comme l'habitat inclusif, en promouvant notamment les types d'hébergement intergénérationnel.

Avec tous ces dispositifs, l'Essonne est devenu un territoire de référence en matière de solidarités. Vous pouvez continuer de compter sur notre esprit d'initiative : il guide chaque jour notre engagement !

Majorité départementale

L'Essonne de toutes nos forces

Nos ambitions sont des actes

Malgré un contexte budgétaire difficile dans lequel cette année débute, nous restons au rendez-vous de nos engagements : réhabilitation et construction de collèges, préservation de nos espaces naturels, rénovations énergétiques, subventions de covoiturage...

Garant des solidarités, le Département se félicite de la politique Santé volontariste menée depuis 2019, avec nos communes.

Pour l'attractivité du territoire, nous dédions 210 472 € à l'installation de 38 professionnels de santé.

Pour l'accès aux soins, nous consacrons 4 500 000 € à la création de 17 structures et à la télé médecine.

Pour l'innovation, nous participons pour 300 000 €, à l'achat d'un robot chirurgical sur lequel de nombreux médecins se forment.

Pour la prévention, notre vice-présidente Dominique Bougraud, renforce nos actions par un partenariat avec la Ligue contre le cancer, garantissant à nos agents et leurs aidants, un accompagnement adapté.

La future politique Santé traduira nos nouvelles ambitions pour garantir à tous, une offre de soin de proximité.

Enfin, janvier a été marqué par la colère de nos agriculteurs, accablés par le poids des charges administratives européennes et nationales.

À l'écoute de leurs revendications, notre majorité suivra avec attention l'exécution des mesures annoncées par le gouvernement et garantit un soutien solide dans notre future politique agricole.

L'Essonne de toutes nos forces

01 77 58 12 23

le91detoutesnosforces@cd-essonne.fr

Stéphane BAZILE, Dominique BOUGRAUD, Paolo DE CARVALHO, Sylvie GIBERT, Anne-Marie JOURDANNEAU-FORT, Nicolas MÉARY, Annie PIOFFET, Nicolas SAMSOEN.

Opposition départementale

Naturellement l'Essonne

2024 : Année du désengagement du Département envers tous les Essonnais

En décembre dernier a eu lieu le vote du budget 2024 du Conseil départemental de l'Essonne. Notre Département, comme d'autres, traverse des difficultés financières majeures. Nous nous voyons en effet amputés de dizaines de millions d'€ de ressources, suite au retournement du marché de l'immobilier, entraînant une chute des Droits de mutation à titre onéreux (DMTO) que perçoit notre instance.

À cette situation conjoncturelle s'ajoute la poursuite de la dégradation des finances locales de la part de l'État, imposant des dépenses obligatoires sans compensations suffisantes à nos collectivités territoriales. **C'est pourquoi nous avons demandé au Président Durovray et sa majorité de reporter ce budget, afin d'anticiper, avec les communes, associations et acteurs sociaux, l'impact de cette crise financière. Une proposition rejetée.**

Malgré nos alertes le budget 2024 a donc été voté, et ses impacts se feront sentir sur de nombreuses structures essonniennes, tout au long de l'année. **Le choix de la majorité départementale d'une année blanche sur certains dispositifs va peser comme jamais sur les communes, les associations (social, sport, culture...) et sur la cohésion sociale en Essonne.** Une « année blanche » annoncée pour de multiples subventions aux associations essonniennes, dont les bénéficiaires se voient laissés sur le bord de la route, mais aussi pour les Missions locales, l'École de la 2^e Chance, les bailleurs sociaux (aide à la pierre) ou encore les acteurs de la Politique de la Ville.

Il s'agit là de choix que nous ne partageons pas, comme **nous ne partageons pas certaines dépenses inutiles que la majorité a souhaité maintenir, malgré la situation** : changement de logo pour plusieurs centaines de milliers d'euros d'un nouveau journal d'information traduit en anglais pour plus de 150 000 €, les jeux olympiques et le passage de la flamme nous coûteront 475 000 € alors qu'aucune épreuve ne se déroule en Essonne ou un grand festival de musique à 800 000 €...

Ces décisions insensées attaquent la crédibilité du Département, et sa capacité à rester un acteur fiable et respecté par les partenaires et structures engagés pour l'Essonne.

Naturellement l'Essonne

01 60 91 90 35

Damien ALLOUCH, Marie-Claire ARASA, Marion BEILLARD, Fadila CHOURFI, Annick DISCHBEIN, Jean-Jacques GROUSSEAU, Anne LAUNAY, Alexandre MAQUESTIAU, Latifa NAJI, Frédéric PETITTA, Stéphane RAFFALLI, David ROS, Olivier THOMAS, Tiphaine VALDEYRON.